

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1-00
 Número suelto " 0-05
 " atrasado " 0-15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, miércoles 4 de diciembre de 1901

NUMERO 363

¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar a mi numerosa clientela y al público, q' ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Última Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, bevillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Lluch" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crín, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustré Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto a venderlas a precio de Baratillo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8, 9 y 12 colores los que antes se vendían a 14 y 15 colones

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fábrica de hormas de E-paña.

Manuel Escorriola.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

"Platería de la Perla"

Frente a Tróyo y C. — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

- DE -
MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería "Bola Blanca"

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

RAFAEL MEZAN.
DENTISTA

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que a ella pertenezcan en todo el país.

Se encarece a los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srio., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Boliche.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolorosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle o habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece a nuestros colegas la reproducción de este aviso.)

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad. Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

!! baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria. Y para probarlo, y para complacer a todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta a la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

citado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tino, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos er-tomacales. ¡Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás!

EL DIA

San José, diciembre 4 de 1901

Para cumplir los deseos

de cuantos asistieron á la reunión que la Liga de Obreros efectuó el viernes pasado, publicamos el siguiente trabajo de don Víctor J. Góchez, leído por su hermano don Federico.

Compañeros:

El hálito poderoso del Progreso obedeciendo al impulso omnipotente que distingue á las divinas leyes del universo, hace sentir su acción constante en todas partes y en todos momentos; y, si á veces logra levantar en poco tiempo gigantescas obras que den testimonio del genio del hombre, también á veces camina lentamente como si quisiera preparar muy despacio la gestación de las grandes evoluciones.

La propensión natural del hombre á perfeccionarse es acicate con que el Progreso anima y sostiene la marcha evolutiva de las colectividades, y los países jóvenes en el mundo sienten al presente ansias tan vehementes de mejoras que no parece sino que el universo entero va á entrar en nueva etapa de la grandeza humana.

Admira ciertamente contemplar ese mágico impulso que hace marchar á los pueblos hacia adelante, á los unos más pronto que á los otros, y de esa admiración ante la Suprema Inteligencia que regula ese movimiento, nace en los hombres de buena voluntad deseo ardiente de contribuir hasta donde sus fuerzas lo permitan á expedir las vías por donde el carro redentor del progreso ha de traer el bien para la humanidad.

Según sus facultades así están los hombres obligados á contribuir al bien de los demás y en el concierto social cada uno está bajo las reciprocidades del derecho y del deber.

Los hombres de gran ilustración, ó aquellos que descuellan entre las multitudes por cualquier motivo justo y honrado, tienen positivamente más derechos que otros al respeto y homenaje, pero también tienen deberes más imperiosos que cumplir y si, realmente son hombres superiores, jamás se contentarán con ejercer un predominio arrancado por sorpresa sino que por el cumplimiento de sus sagradas obligaciones querrán llegar á la cúspide donde los pueblos saben siempre colocar á sus grandes hombres.

Entre nosotros los humildes hijos del trabajo los derechos y los deberes tienen formas más sencillas, expresión más abreviada, es verdad; pero hay momen-

tos solemnes para los pueblos durante los cuales el primero de los deberes consiste en olvidar la modesta clase á que pertenecemos para elevarnos hasta el cielo rivalizando con todos en pureza de patriotismo, en desinterés abnegado, en sacrificio individual, en aras del bien colectivo.

Yo creo, mis estimados compañeros, que ese momento ha llegado para nosotros porque de una parte la necesidad hondamente sentida de una gran evolución se impone fatalmente y de otra el aspecto inusitado de la política de actualidad que va pareciendo el de un campo desconocido lleno de accidentes, de engañosos mirajes donde con la mayor facilidad puede el incauto rodar al abismo ó cuando menos encontrarse atascado en pestilente charca, nos imponen aquel deber.

Hasta este momento la Liga de Obreros puede perfectamente estar orgullosa por la correcta actitud que ha sabido tomar y es menester á todo trance mantener esa actitud que llegado el caso habría de ser la más firme garantía de orden y paz y la promesa más simpática, la esperanza más halagüeña de entrar en la gran evolución que se inicia sin que el país se resienta por la más pequeña convulsión.

Desde el momento en que nuestra Liga encontró vida por el apoyo de todos ustedes, quiso también no mantener cerradas sus puertas á nuestros hermanos disidentes y mantiene siempre esos propósitos porque está segura de que ellos vendrán á nuestro seno más ó menos tarde, cuando la efervescencia de la pasión política haya dado lugar á la calma y á la reflexión.

El entusiasmo con que en todas partes ha sido acogida la Liga, el fervor con que su programa es suscrito en los pueblos honrados y sencillos, es la mejor confirmación de la bondad de sus ideales y esa inmensa simpatía popular claramente manifestada, y enérgicamente sostenida, formará muy sólida garantía al Gobierno que tenga el buen juicio de no contrariarla.

Pero, señores: ninguna de las grandes ideas ha logrado imponerse sin haber antes luchado con tesón y en contra de la nuestra hemos visto amontonarse los obstáculos de todo género. Recelos en política, infundados temores económicos, egoismos y suspicacias de clases, todo ha tendido á poner barreras en nuestro camino y á destruir, si se pudiera, nuestra institución; pero como estímulo y aliento poderoso para nuestra labor, como timbre glorioso á nuestros esfuerzos, la voz de dos costarricenses eminentísimos ha confirmado, con notoria publicidad, lo que pudiéramos llamar nuestra patente de patriotismo, y los nombres de esos dos costarricenses sobresalientes es-

tán bien grabados en todos nuestros corazones.

En las luchas que hemos de sostener para lograr el triunfo de nuestras aspiraciones, tenemos dos armas, dos espadas de diamante que jamás quiebran, el patriotismo y la abnegación.—Con ellas sabremos herir de muerte á todos nuestros enemigos: con ellas nos abriremos paso hasta conquistar el campo hermosísimo de nuestros ideales: con ellas gravaremos en granito el programa que ha de hacer la evolución en nuestra querida patria.

Obreros de Costa Rica, nuestra Liga es símbolo redentor, nuestra idea regeneradora y nuestro proceso de paz y evolución. En esa ruta seremos invencibles y el porvenir será nuestro.

Adelante, siempre adelante, y que no pueda jamás decirse que los obreros costarricenses perderán por desidia ó por temor infundado la mejor ocasión de hacer su propio bien al mismo tiempo que el de su patria.

EN ALAJUELA

La reunión de la Liga de Obreros efectuada el domingo último en Alajuela fue estupenda: hubo numerosa concurrencia y gran entusiasmo.

Fueron invitados la Directiva del Partido Nacional en San José y el Club de la Juventud; aquella estuvo representada por el doctor Zambrana y por los Licdos. don Pedro Zumbado y don Gabriel Brenes; los delegados de La Juventud fueron los Licdos. don Tomás Fernández, don Ricardo Casorla y don Luis Cruz y los señores don Leonidas Briceño, don Francisco Rojas y don Pedro Iglesias.

El doctor Zambrana y cuatro miembros del Club de La Juventud pronunciaron excelentes discursos, siendo aplaudidos frenéticamente.

Ojalá que reuniones de tal naturaleza se repitan con frecuencia, y que la Liga de Obreros y el Club de los jóvenes, que constituyen el porvenir de nuestra patria, no cejen en su empeño de procurar el engrandecimiento y bienestar de Costa Rica; las asociaciones á que nos referimos son dos potencias, dos palancas de las que sacará mucho provecho el país.

¡Adelante, pues!

Sección ajena

¿Cómo es la cosa?

El domingo á las 11½ a. m. estaban reunidos en el estableci-

miento de don Manuel Alvarez, varios ciudadanos libando unas copas á la salud de la candidatura del eximio patriota don Ascensión Esquivel, cuando dos agentes del orden y seguridad impusieron silencio manifestando que "no era permitido la alteración del orden público."

En todo lugar, poco más ó menos civilizado, y especialmente en aquellos que se llaman Repúblicas, es no solamente tolerado, sino permitido, hacer propaganda á los ciudadanos en pro de la causa que sustentan. Supuesto los reunidos eran esquivelistas, el señor policial debió ser consecuente y debió al mismo tiempo tratar con un poco de más consideración á las personas allí reunidas.

Los ciudadanos pueden externar su opinión á favor de cualquiera persona, y más tratándose de don Ascensión Esquivel que es el postulado para regir los destinos del país; y por eso es que causa sorpresa procedimiento tan incorrecto como el que dejamos anotado. Es de suponerse que tal orden no proceda de los Jefes Superiores quienes una vez puestos al tanto del abuso ó equivocación de sus subalternos, tratarán de corregir tal falta é insuadirlos en el verdadero cumplimiento de sus deberes.

UN OBRERO.

De Nicoya

—Cesaron las lluvias. Desaparecieron los días monótonos y sombríos; se evaporaron las neblinas y el astro rey ha dejándose contemplar su cabellera de oro, llevando la fecundidad y la vida á los campos yertos por los temporales del otoño y la naturaleza se engalana con profusión con una vegetación exuberante y llena de verdor que da un aspecto á los valles y las colinas por demás poético y risueño.

—Las cosechas de granos prometen y es de esperar que la enteca silueta del hambre no nos aterrorará. Los artículos de primera necesidad no escasean en estos pueblos y aunque los bolsillos están exhaustos, los bosques y los ríos nos brindan el alimento cotidiano. El venado y el jabalí y el exquisito *guapote*, forman el plato obligado, tanto en la mesa del pudiente, como en la del humilde campesino.

—Hemos tenido el gusto de conocer y tratar á don Rómulo González, actual Gobernador de esta provincia en su visita oficial á este cantón. Nos parece un caballero cumplido y un empleado bien intencionado y un excelente amigo. Hay en su corazón un fondo de bondad que lo hace atrayente. Sus modales y sus maneras sencillísimas y su trato afable, lo hacen accesible para el más humilde ciudadano. Es el tipo de la democracia. El señor

Iglesias con su mano certera, ha sabido escoger la persona, de quien espera mucho de bueno esta provincia. Tiene en proyecto un programa de reformas que no dudamos lo llevará á la práctica; pero antes de desarrollarlo, trabaja por unir estos cantones en un solo pensamiento: el progreso del Guanacaste. Y lo alcanzará, pues su carácter consiliador es su principal palanca. Y no se nos tilde de utopistas y aduladores. Dichosamente no somos de los que quemamos incensarios á los de arriba, ni pertenecemos al número de los que se pagan con simples promesas y vanos ofrecimientos. Somos de los que con franqueza y sin ambages nos descubrimos respetuosos ante el verdadero mérito y de los que tienen fe y confianza en aquellos empleados del temple del señor González.

—Ha habido un cambio radical en los empleados de este cantón. Son hijos de este pueblo los que están al frente de los principales puestos, y por ende, están en la mejor disposición de hacer algo de positivo por el bien común. En este sentido cuentan con el apoyo de todos los hijos de Nicoya y del aplauso de este sincero corresponsal.

—Los exámenes de esta villa se practicarán el 1º del entrante diciembre. Viene el señor Romero Casal á contemplar el fruto de sus afanes.

F.

Nicoya, Nvbre, 27 de 1901.

Aclaración

En estos últimos días se publicó en *La Gaceta* oficial un acuerdo manifestando que se me daba de baja del servicio en la Banda Militar de esta ciudad por mi mala conducta; esto no es cierto: al mismo don Rafael Chaves T., Director General de Bandas, le consta que yo, en repetidas ocasiones, pedí la renuncia, y no se me daba, hasta que últimamente busqué un pretexto para que se me concediera la baja, como sucedió.

Amadeo Torres P.

San José, Dicbre. 3 de 1901.

Hechos y dichos

"La Comercial," Litografía é Imprenta del amigo don Antolín Chinchilla, goza ya de justa fama por los estupendos trabajos que ejecuta, especialmente en lo que respecta á Litografía; las cartulinas, invitaciones de matrimonio, felicitaciones etc. etc. resultan allí verdaderas obras de arte.

A nuestro muy querido amigo don Octavio García damos el pésame más sincero por la muerte de su hermano el valiente colombia-

no don Luis García F., que sucumbió heroicamente en Panamá como uno de los nobles defensores de la causa liberal.

Ya ocupa el puesto de Director de la Imprenta Nacional, en reposición de don César Nieto, el señor don Juan F. Ferraz. Más acertado no puede ser este nombramiento.

Calzado fino: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Ultimamente se fugaron del presidio de San Lucas dos reos.

Muy conveniente nos parece que la Directiva de la Liga de Obreros, así como la del Partido Nacional, acuerden pagar siquiera 2 policías que vayan á imponer el orden en las reuniones que celebran, ya que hay tanto *chacalín* dispuesto á mal honrar á sus padres y tanto *valiente* de los de hoy que no tienen inconveniente en capitanear á bandadas de aquellos y hacer del local en que se efectúan las reuniones, lugar donde manifiestan su mala educación.

Calzado económico: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Hoy se efectuarán los exámenes de las escuelas Superior de Varones, N° 2, y de Párvulos N° 1 de esta ciudad, y de las mixtas de Pacaca y San Ignacio.

Liga de Obreros.—Esta asociación progresa diariamente en este puerto. Nos consta que en cada sesión aumentan las adhesiones. No se concibe cómo ha podido haber persona que asegure que la Liga de Obreros entre nosotros, se desorganiza cada día más. (De "El Pacífico" de Puntarenas.)

Calzado fuerte: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Gran número de personas asisten á las conferencias que el señor Rector del Seminario está dando en el Carmen á las hijas de María.

Ayer partieron para Colombia los señores don Tacío Castro y don Gustavo Ortega. Pronto verá cumplidos sus amorosos deseos el amigo Tacío.

Calzado eterno: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

José León Montero, murió ayer repentinamente. Fueron en vano los esfuerzos que para salvarlo hicieron los doctores Soto, Fonseca Calvo y Calderón. El Presb. S. Zúñiga acudió inmediatamente á prestar los auxilios de la religión. Nuestro pésame á su familia doliente.

El domingo próximo contraerá matrimonio el joven don Carlos Kirkpatrick, con la señorita Rosa Carranza.

Una nietecita de nuestro respetable amigo el Lic. don Manuel Argüello Mora, hija de los esposos Castro-Argüello, acaba de morir en esta ciudad. Reciba la familia doliente nuestro pésame sentido.—Su entierro se efectuará hoy á las 9½, saliendo el cortejo de la casa del Lic. Argüello Mora.

CABLES

Washington, 1.—Los encargados de negocios de Chile y Perú visitaron á Mr. Hay á fin de preguntarle qué actitud piensan adoptar los Estados Unidos con respecto á la propuesta hecha por Méjico á la conferencia internacional de hacer obligatorio el arbitraje. Mr. Hay les dió una respuesta evasiva porque este gobierno se halla en situación embarazosa á consecuencia de la insistencia del Canadá de que se debe someter al arbitraje la cuestión de la frontera de Alaska. Si sostuviere la resolución de Méjico no puede con justicia rechazar la propuesta de Canadá.

Filadelfia, 1.—Ayer se verificó en ésta el desafío á football que anualmente se efectúa entre representantes del ejército y armada. Presenciaron el acto el Presidente Roosevelt, los Secretarios de la Guerra y la armada, los demás miembros del gabinete, el almirante Dewey y el General Miles. El juego fué bien disputado, desde el principio hasta el fin; la academia de Westpoint triunfó por 11 puntos á 5 sobre la de Annapolis.

Calzado elegante: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Valparaíso, 1.—El Secretario de Relaciones Exteriores señor Gañez, está estudiando todavía las propuestas de arreglo hechas por Argentina. Se cree que la semana entrante entregará su respuesta. El Ministro de Chile en Buenos Aires viene á ésta para dar ciertos informes relativos á los senderos; pronto regresará á su puesto.

Calzado sin rival: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Washington, 1.—Mañana á las 11 a. m. se reunirá el Senado, se organizará eligiendo Presidente á William P. Frye de Maine. Los nuevos senadores prestarán el juramento y se notificará al Presidente que el Senado está listo para legislar y enseguida se suspenderá la sesión. El martes se leerá el mensaje del Presidente al Congreso. Como sólo el sucesor de McKinley puede notifi-

car oficialmente al Congreso de la muerte de éste, tan luego se concluya la lectura del mensaje se suspenderá la sesión por respeto á la memoria del difunto Presidente.

Dublin, 1.—Es casi seguro que Lord Dudley será el sucesor de Lord Cadogan como virrey de Irlanda. El nombramiento indudablemente causará satisfacción al público. Dícese que el rey ha suplicado á Lord Cadogan continuar en el puesto hasta después de la visita de S. M. y la reina que será en el mes de abril próximo.

Cannes, 2.—Anuncia "La Tribuna" de Cannes, que á fines de enero, después de la apertura del parlamento, el rey Eduardo vendrá á Cannes.

London, 2.—El día de ayer que se bautizó con el nombre de domingo, Buller pasó sin incidente grave. El Gobierno tomó las precauciones que creyó necesarias para impedir el desorden. Incluyeron esta lectura á las pasadas de tropa la semana pasada, el reglamento militar que prohíbe á los jefes, oficiales ó soldados, participar en ningún meeting, manifestación ó procesión política. A lo largo de la vía, por donde pasaba la procesión, se había colocado la policía montada. Las sociedades de artesanos, cada una con su bandera, se reunieron en el embarkment del Tamesis, en presencia de millares de espectadores. Debido á la dificultad de poner en orden un número tan grande de hombres, la procesión comenzó á marchar muy tarde; á la cabeza andaba un individuo llevando un estandarte en que estaba pintado el retrato de Buller. El punto objetivo fue el parque de Hyde donde llegó marchando por vía la avenida Northumberland Pall Mall.

Madrid, 2.—Publica la "Gaceta Oficial," el texto de un proyecto de ley que el Ministro de Hacienda presentó á la cámara el sábado. Exige el pago en oro, billetes ó cheques, que equivalen á oro los derechos sobre granos, carbón de hulla, aceites petroleo, ó los productos de éste, como gasolina ó benzina, bacalao, pescado seco, cacao, café, té y especias. Se hará una rebaja de 30 á 40 por ciento en los derechos pagados de acuerdo con el tipo de cambio, siempre que el tipo sea menos del 10 por ciento.

ELECCIONES LIBRES

Alquilo en Tres Ríos una casa recién pintada y tapizada, muy cómoda y bonita para una familia grande que quiera ve anear. Entenderse en San José con don Napoleón Soto, en "El Aguila de Oro."

CLETO CONEJO.

Muy barata se ve.

la casa de don Carlos Pastor, situada en la Calle 18 Sur, 150 varas antes del Rastro. Entenderse con Vidal Monge en esta ciudad.

San José, diciembre 1° de 1901.

Pascuas y Año Nuevo

Si se nos envía una suma, enviaremos su valor por vuelta de correo, en juguetes para niños.

Tarjetas de visita, por 100

muy bien impresas, dos líneas, C₁ 1.00--un colón.--Muy bien grabadas, una línea,..... C₁ 4.00--cuatro colones.

Fábrica de sellos de hule y bronce

Casa editora de tarjetas postales ilustradas. Trabajos de imprenta muy baratos y buenos. Todo bajo paquetes postales con ligereza.

A. Céspedes & Son

66 East 114 Street, NEW YORK E. U. de A.

DR. T. M. CALNEK

OFICINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN,

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n° 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1° de 1901.

OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, el cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable.

Venta:—12 Av. Oeste, n° 171, casa de doña Filomena v. de Alpízar.

D. Alpízar A

Buen negocio

A precios de situación se venden las siguientes propiedades: la gran casa de alto, construida por el finado Monge Reyes, esquina N. O. de la Merced en construcción; 4 casas situadas entre la calle 16 S. y avenida 9a. O.; 1 casa grande en la misma calle, con cien varas de fondo, que sale á la calle 15, S. y 4 casitas situadas en esta misma calle; 10 casas (pequeñas y grandes) sitas entre la calle 17 S. y avenida 9a. Oeste.

Todas estas casas se venden á precios sumamente bajos, y producen una renta de más del 2 ojo mensual.

Para precio y condiciones, entenderse en el Mercado, contiguo á La Marina, con

Juan R. Rojas.

San José 12 de noviembre de 1901.

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

Miguel Rodríguez

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparita y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y condezo familias en carretones de resortes á precios módicos; cuido bueyes y bestias en potrero, barato. Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en ALAJUELA.

SEXTETO

"SIGLO XX"

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—
y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

Barbería "La Condal" de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupé "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones DE

J. Castro Méndez y Hermano
CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento más antano. No siendo transigente garantiza sus trabajos para los que emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.

¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el Linfatismo y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos

de GRIMAUT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla expuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las coquezas, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FENICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga. Tósoro de la cabellera, que ablanda, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, ablanda el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

¡ Hacienda !

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. *El Día* informará. Se pagará arriendo adelantado.

El Club del Partido Nacional

se encuentra en los altos de la casa en que está el Almacén de los Hermanos Robert, cien varas al Sur de la iglesia del Carmen. De las 7 de la mañana á las 10 de la noche está abierto, y allí se encuentra un empleado que atenderá á todos los particulares que concurren para asuntos del Partido. La Directiva Central celebra sesiones todas las noches á las cuales pueden concurrir los adeptos que gusten.

EL SECRETARIO.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

Por CI 75.00

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.— Para informes con doña

ZOILA DE BELTETON.

8^a Av. O.

¡ Magnífica oportunidad !

Un joven de buena conducta y que habla con perfección el inglés,

desea colocación en el comercio ó como Administrador de una hacienda. Puede presentar excelentes recomendaciones. Informes en "El Día."

AVISO

Se vende un billar bueno por la mitad de su precio. Razón: en *El Día*.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocipedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12^a, Oeste, N^o 171